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Al día siguiente de asu-
mir como alcaldesa de La
Higuera, Uberlinda Aquea se
reunió con los directores de
servicios, y seguramente,
luego de uno o más conce-
jos, lo hará con la comuni-
dad.

Porque para ella la
transparencia es el eje de su
administración y por eso la
gente debe conocer la reali-
dad financiera en la que se
encuentra el municipio, «aún
más complejo de lo que no-
sotros pensamos», cuenta en
entrevista con La Región.

Hoy no es posible deter-
minar el estado real y finan-
ciero, «y con eso nos encon-
tramos y estamos tratando de
conversar con los funciona-
rios, pero también con la co-
munidad, por un tema de
transparencia y participa-
ción».

Pese al panorama adver-
so, dice estar súper esperan-
zada y contenta por el tre-
mendo desafío, «pues es una
gran oportunidad para que
La Higuera esté donde me-
rece estar, como decimos
nosotros, con todo el poten-
cial maravilloso que tiene. He-
mos sido súper enfáticos,
porque tenemos prioridades
en salud, educación, seguri-
dad y en los programas so-
ciales, y a ellos les daremos
prioridad, independiente de
la situación económica».

Fallo Dominga

Junto con el estado fi-
nanciero, otro asunto que le
tocó enfrentar a días de ha-
ber asumido, fue la senten-
cia emitida por el primer Tri-
bunal Ambiental de Antofa-
gasta, que anuló este lunes
la resolución del Comité de

Alcaldesa Uberlinda Aquea dice que
«acatarán fallos de la corte» en caso Dominga

Hay que ser
súper res-

ponsables, por cuanto
esto tiene muchos años
en el territorio e insisto,
independiente de mi
postura personal, que
la mantengo, como
municipalidad de La
Higuera vamos a
respetar la decisión».

Si bien la jefa comunal de La Higuera reconoce tener una
postura que la ha manifestado en más de una ocasión, la

situación respecto al tema de la minera es compleja y divide.

Ministros que rechazaba el
Proyecto Dominga.

Mencionó tener una pos-
tura personal, «que la he ma-
nifestado más de una vez,
pero también hemos señala-
do que como municipalidad
vamos a acatar los fallos de
la Corte y respetar la legisla-
ción que existe».

Una comuna dividida pre-
cisamente por los fallos que
han entregado los tribunales,
por cuanto hay quienes apo-
yan a Dominga y otros que
no, entregando cada uno sus
argumentos.

«Pienso que el error que
cometió la administración
anterior, pero más que nada

el alcalde (Yerko Galleguillos),
fue abanderarse tanto con un
sector, por cuanto es una si-
tuación compleja y que divi-
de. Todavía queda mucho,
pues viene el Comité de Mi-
nistros, otra instancia, y una
vez ahí definido, tenemos que
tener una declaración más
potente con todos los ante-
cedentes», afirma.

Royalty minero

Como un salvavidas, lle-
garon en abril 465 millones a
través del Royalty minero, de
los cuales se ha utilizado una
parte del total, específicamen-
te el 43,57%. Con aprobación

del concejo en ejercicio se
ha distribuido en varias inicia-
tivas y áreas, como deporte,
social, entre otras. A la fecha
se ha gastado $202.916.675
y el saldo disponible es de
$262.798.763

Sin embargo, avisa que
el próximo año llegará mucho
más, «y vamos a ser súper
responsables en cómo gas-
tarlo, porque las necesidades
son muchas y el déficit tre-
mendo. Debemos ser muy
cuidadosos, pero no pode-
mos descuidar salud, educa-
ción y, sobre todo, la aten-
ción de nuestros adultos ma-
yores y a los crianceros.
También a los pescadores,

quienes me han señalado que
la situación ha estado mala,
así que debemos conversar
con la gente y generar este
trabajo».

Dice que no se trata de
dar y ser asistencialista,
«pero donde no hay trabajo
el panorama es complejo y
tenemos que hacer una labor
importante, pero ordenada,
también en lo que respecta
al problema de agua y en se-
guridad, al robo de cables».

Por lo pronto, existe la
posibilidad, tal como sucedió
en el concejo de este miér-
coles de La Serena, de apro-
bar una auditoría, «ya que es
fundamental, porque para po-
der tomar decisiones respon-
sables, tenemos que saber
qué es lo que tenemos. Y eso
se lo he manifestado oficial-
mente a los concejales».

Y tendrá el apoyo, debi-
do a que existe un equilibrio
total en el concejo política-
mente hablando, también en
género, «ya que tenemos tres
concejales que vienen de la
administración anterior, y tres
nuevos y, además, a todos
nos mueve, independiente de
nuestras diferencias, poder
colaborar por el bien de la
comuna».
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